



**OTRO descalabro**  
América perdió ayer en tiempo de compensación ante el León; las Águilas ligan derrotas y se hunden en la clasificación.  
**CANCHA**

LEÓN 3-2 AMÉRICA

**DAN LA SORPRESA**  
La Selección inglesa conquistó su primera Euro Femenil tras vencer 2-1 a Alemania, ante más de 87 mil aficionados en Wembley.  
**CANCHA**



**JOSÉ LUIS SANTANA**  
**01:05:36**

**MAYRA SÁNCHEZ**  
**01:17:23**

**MÉXICO MANDA**  
Los mexicanos José Luis Santana y Mayra Sánchez ganaron el Medio Maratón de la CDMX que ayer reunió a casi 25 mil corredores. Citlalli Ramírez completó los 21K con su equipo de bombera puesto.

# Acusan 'olimpiadas del fraude' Se dan hasta batazos en Morena; van a Trife

Viven en elección violencia y acarreo de beneficiarios de programas sociales

ERIKA HERNÁNDEZ Y JORGE RICARDO



■ Golpes entre grupos rivales en Gómez Palacio y acarreo masivo en autobuses en Cuernavaca, fueron dos estampas que ayer marcaron la elección de congresistas de Morena.

En su segundo día de elecciones internas, Morena registró actos violentos, acarreos y voto inducido, por lo que morenistas de diferentes corrientes anticiparon que impugnarán el proceso interno ante la Comisión Nacional de Elecciones y Justicia del partido y ante el Tribunal Electoral.

Ayer domingo se eligieron otros 137 consejeros en 12 entidades del País.

En Gómez Palacio, Durango, se suspendió la elección por un enfrentamiento entre simpatizantes de Marina Vitela, ex candidata a la Gubernatura y candidata a congresista, y el grupo del senador José Ramón Enriquez, acusado de operar en contra de ese partido en la pasada elección.

En la gresca se quemaron boletas, se aventaron sillas e incluso, un hombre fue golpeado con un bat.

En el Estado de México, en Tequixquiac, los inconformes quemaron la papelería electoral, y funcionarios de casilla intentaron apagar el fuego con botellas de agua.

Nuevamente se acusó a Mandatarios estatales y funcionarios públicos de movilizar y usar la infraestructura gubernamental para favorecer a sus candidatos, aunque no militaran en Morena.

Es el caso de San Luis Potosí, donde gobierna el pevecista Ricardo Gallardo, y de Morelos, con Cuauhtémoc Blanco, a quien acusaron de usar hasta el transporte del DIF para llevar acarreos a votar por su hermano, Ulises Bravo.

En diversos estados se evidenció, como el sábado, a votantes que llevaban en un "papelito" los nombres de los dos congresistas por los que debían votar.

Morenistas que documentaron y advirtieron un

## Perdonan faltas electorales a Sheinbaum

SELENE VELASCO

En al menos tres ocasiones, el Tribunal Electoral ha confirmado violaciones a la ley por parte de la Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, pero en ningún caso ha sido sancionada.

En los tres casos, uno en 2020 y dos en 2022, la Mandataria ha realizado promoción personalizada en tiempos de veda.

La primera ocasión fue en 2020, cuando en Hidalgo se desarrollaba el proceso electoral y la Mandataria difundió spots de su imagen y acciones de su Administración, en medio de la veda, según concluyó el Tribunal Electoral.

Aunque se pidió a la Contraloría General imponerle una sanción, se inició un proceso para deslindar a la Mandataria y castigar a un funcionario de menor nivel, pero al final ninguno

"fraude masivo" señalaron que además de la compra e inducción del voto, la constancia de afiliación no tuvo los requisitos partidarios, hubo secrecía del voto, hubo intervención indebida de personas en el proceso de votación y se excluyó a escrutadores designados para colocar a personas ajenas en el conteo. Entre quienes planean impugnar está Alejandro Rojas, del grupo de Ricar-

## VAN TRES

**2020. Sept. 17**  
Difusión de tres spots promocionales de Sheinbaum durante la veda por periodo electoral en Hidalgo.

**2022. Abril**  
Difusión de propaganda gubernamental durante la veda por la consulta de revocación de mandato.

**2022. Junio 12 y 26**  
Asistencia a eventos en el Edomex y Coahuila que vulnera procesos electorales con actos proselitistas.

### ¿QUÉ DICE LA LEY?

- Podrían acreditarse actos anticipados de campaña.
- El Congreso podría discutir y aplicar la "pérdida del modo honesto de vivir de los servidores públicos".
- Podría derivar en la inhabilitación para participar como candidata en las próximas elecciones.

de los dos fue amonestado. La segunda violación acreditada por el Tribunal ocurrió en febrero de 2022, cuando Sheinbaum realizó propaganda gubernamental durante la veda por la consulta de revocación de mandato.

Y en junio de este 2022, ocurrió lo mismo en eventos masivos de Morena en Edomex y Coahuila, pero los diputados no han discutido la determinación del Tribunal y, por tanto, no han impuesto la sanción que se les solicitó.

del fraude, vimos todas las prácticas de coacción y compra de votos, así como la manipulación, engaño, movilización grosera e indignante de beneficiarios de los programas sociales", apuntó Rojas. "Vamos a demostrar que quienes ganaron los distritos son funcionarios de las Alcaldías, del Gobierno de la ciudad", indicó Oswaldo Alfaro, quien también fue candidato en uno de los distritos de Coahuila, en la CDMX.

## Matan en Acapulco a líder de discotecas

REFORMA / STAFF

El presidente de la Asociación de Bares, Discotecas y Restaurantes de la Costera Miguel Alemán, en Acapulco, Jesús Rivera Rojas, fue asesinado la madrugada de ayer domingo cuando salía de uno de sus establecimientos.

Justo cuando el empresario estaba por subirse a su automóvil BMW, frente a su bar Tóxica, fue asesinado a balazos.

Versiones policíacas aseguraron que hombres armados a bordo de un vehículo dispararon contra Rivera Rojas frente a su negocio en el Fraccionamiento Costa Azul, pasadas las 4:00 horas.

De acuerdo con testigos, Rivera intentó huir en su auto, pero quedó tirado en el piso tras recibir varios impactos de bala.



■ Peritos hallaron 11 casquillos de bala en donde fue asesinado el dirigente de bares y discotecas en la Costera de Acapulco.

## Presionan inflación y sequía a la leche

RENATA TARRAGONA

Entre el alza de precios de sus principales insumos como granos y fertilizantes, y los bajos niveles de lluvia, la producción de leche podría disminuir hasta 5 por ciento en los próximos meses.

Líderes de productores alertaron que, además, prevén un nuevo aumento en el precio.

"Los siguientes seis meses serán muy complicados porque la producción viene a la baja por el efecto del clima, las vacas se ven afectadas y producen menos y eso genera que el costo por litro suba entre un 10 y 15 por ciento", explicó Vicente Gómez Cobo, presidente de la Federación Mexicana de Lechería (Femeleche).

**Su sueño... ¡hecho serie!**  
Pasaron 34 años para que el escritor Neil Gaiman llevará su cómic "The Sandman" a la pantalla y lo hará de la mano de Netflix. **GENTE**

**Exigen pagar terrenos del AIFA**  
El Gobierno federal se apropió ilegalmente de 91.5 hectáreas de terrenos privados para construir el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. El Décimo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa confirmó el pasado 3 de junio el amparo otorgado a los herederos de Raúl Ro-

**AUTORIDAD CIENTÍFICA**  
María Esperanza Martínez Romero recibió el Premio L'Oréal-UNESCO por su trabajo con bacterias que pueden utilizarse como biofertilizantes. **CULTURA (PÁGINA 16)**

mero Zenizo, quienes probaron ser dueños legítimos de dos fracciones de terrenos en el municipio de Nextlalpan, por los que ahora exigen una indemnización. Pese a ser propiedad privada, la Sedatu, cuyo titular era Román Meyer, declaró que los predios eran propiedad nacional y los cedió a la Secretaría de la Defensa Na-

**PÁGINA 4**